
Чтобы не остаться 
у разбитого дивана. 
не проводите предстоящее воскресенье 
25 декабря - только в обнимку с телев 

Никто не оценит роль депу
татского корпуса лучше, чем 
спикер парламента. Этим и 
объясняется наше желание по
беседовать с председателем 
городского Собрания Алек
сандром МОРОЗОВЫМ. Уж 
он-то знает, с какими депута
тами можно горы свернуть, а 
от каких - шума много, толку 
мало. 

- Александр Олегович, 
через пять дней - выборы в 
Законодательное собрание, 
по результатам которых в 
областном парла
менте будут сфор
м и р о в а н ы 
партийные фрак
ции. В городском 
Собрании Магни
тогорска фрак
ция «Единой Рос
сии» уже есть , 
только о ее дея
тельности ниче
го не слышно.. . 

- А что вы имеете в виду, 
когда говорите: «Ничего не 
слышно»? Выборы прошли 
полгода назад, и депутаты за
нимаются нормотворческой 
деятельностью, которая не 
предполагает шумных кампа
ний, подобных предвыборным. 
Мы же не подписываем важ
ные городские «законы», в 
разработке которых принима
ет участие наша фракция: «Сде
лано в «Единой России». Есть 
система, по которой депутаты 
отвечают перед избирателями. 
В рамках ее каждый из депута
тов может объяснить: какое из 
решений было им предложено, 
за что он голосовал, а за что -
нет. А ведь среди кандидатов 
в горсобрание были предста
вители разных партий. Однако 
провалились КПРФ и «Роди
на». Возможно, горожане по
считали, что, работая в город
ском Собрании, ни те, ни дру
гие не способны принести 
пользу городу. Отсюда и ре
зультат: у нас одна фракция, 
которая состоит пока из один
надцати депутатов. Она и за
дает тон в работе всего депу
татского корпуса, который без 
шума и излишней рекламы 
принимает нормативные акты, 
по которым мы живем. 

- А что представляет со
бою команда, которую выс
тавила «Единая Россия» в об
ластной парламент? 

- Кадрового «голода» она не 
испытывает. Посмотрим на 
предвыборный список. Воз
главляет его губернатор Су
мин. Все знают, что Петр Ива
нович - человек дела, автори
тет которого не подлежит со
мнению. Работа председателя 

Плохую власть 
выбирают 
хорошие 
граждане, 
которые 
не голосуют 

совета директоров ОАО 
«ММК» Виктора Рашникова 
тоже у всех на виду. Лучшее в 
отрасли предприятие, входит в 
двадцатку мировых сталелитей
ных компаний. Высокая зарпла
та у работающих, а ведь их вме
сте с «дочками» почти 70 тысяч! 
Вкладываются сотни миллионов 
в модернизацию, благодаря 
чему мы и наши дети будут ра
ботать по-современному - на 
станках и оборудовании XXI 
века. Соответственно и жить -
п о - с о в р е м е н н о м у ! Добавим 

сюда благотвори
т е л ь н у ю д е я т е л ь 
ность комбината. За
бота о ветеранах, под
держка спортсменов, 
о б щ е с т в е н н ы х и 
п р о с в е т и т е л ь с к и х 
о р г а н и з а ц и й . . . В 
списке «единорос-
сов» и другие магни-
тогорцы: Валентин 

Федорович Романов, а также 
перспективные политики Евге
ний Редин, Алексей Гущин и 
Сергей Шепилов. 

А что на этом фоне другие 
партии? Например, «Родина». 
Даже лидера магнитогорской 
ячейки задвинули на девятое ме
сто списка. Выходит, его не ува
жают на уровне областной орга
низации, да и в партии идут 
«внутренние» интриги. И горо
жанам ясно одно - «родинцы» 
никакого влияния на формиро
вание областной власти, с уче
том интересов Магнитки, не 
окажут. Известные личности, за 
спинами которых многолетние 
конкретные дела, здесь отсут
ствуют. 

- С начала предвыборной 
кампании мы пристально сле
дим за тем, сколько кандида
тов от Магнитки попадет в 
списки политических партий. 
С «Родиной» все ясно, а как 
справились с задачей другие 
политические силы? 

- Магнитогорец Анатолий 
Ковалев оказался пятым в 
партийном списке КПРФ, а это 
проходное место. Тут магнито-
горцы в плюсе... Могли бы по
лучить перспективного депута
та в области и в лице Вячеслава 
Евстигнеева. Но Российская 
партия пенсионеров, которую он 
возглавляет в нашем городе, не 
будет участвовать в этих выбо
рах. В списке ЛДПР есть канди
дат от Магнитки - Александр 
Синегин: он - шестой. Трудно 
сказать, станет ли наш земляк де
путатом. В ЛДПР произошел 
конфликт. Плохо, что это случи
лось перед выборами. В регио
нальном отделении нашей партии 
бывали противоречия, но сила 
«Единой России» в том, что они 

разрешаются вовремя, и «еди-
нороссы» к выборам подошли 
сплоченными. 

- То, что у соперников «Еди
ной России» есть проблемы, 
хорошо для нее или плохо? 

- Об этом не думаем: делаем 
свое дело и руки от радости, что 
у конкурентов плохо идут дела, 
не потираем. Вообще, партийная 
система в России пока не устоя
лась. Другие страны веками шли 
к многопартийности. А у нас 
недавно было почти сто партий. 
Надеюсь, мы придем к тому, что 
будет три-четыре. Больше стра
не не надо. Только б они стали 
цивилизованными: не разжига
ли национальную рознь, не за
нимались экстремизмом. В такой 
многонациональной стране, как 
Россия, только чиркни - такое 
пламя разгорится. То, что НБП 
запретили, а «Родину» за глупей
ший и опаснейший националис
тический ролик сняли с выбо
ров в Мосгордуму, считаю пра
вильным. 

- Как бы вы оценили инте
рес избирателей к предстоя
щим выборам? Все-таки эта 
кампания - вторая в нынеш
нем году... 

- И потому непростая. Но мы 
должны понимать, что отстаива- < 
ем интересы города. Лозунг щ 
«Твой голос нужен Магнитке» < 

не абстрактный. Скорее всего, ^ 
от города в Законодательное со- £ 
брание попадут восемь человек: 1 
четверо-от одномандатных ок- § 
ругов, трое - от «Единой Рос- ш 
сии» и один от КПРФ. Восемь | 
- это очень неплохо. ® 

- Известно, что в следующем 
году городской бюджет недо
считается миллиарда рублей. 
Таковы новые налоговые за
коны, которые менять никто 
не собирается. Смогут ли бу
дущие наши областные депу
таты эффективно повлиять на 
решение этой проблемы? 

- Назову один только факт. За 
пять лет депутаты Виктор Раш-
ников и Андрей Морозов вер
нули в город два миллиарда 
рублей. Последний пример: 
Рашников, Морозов и Сеничев 
на последней встрече с губерна
тором доказали необходимость 
появления на свет программы 
обеспечения безопасности магни
тогорцев стоимостью аж один
надцать миллионов! В городс
ком бюдже ге этих денег не было. 
Вот вам цена одной только 
встречи! 

- Ч а с т о избиратели рассуж
дают так: зачем руководите
лю идти в депутаты, когда на 
предприятии дел полно? 

- Депутатство в Законода
тельном собрании, кроме допол
нительной общественной на

грузки, ничего не дает. Почему 
ММК не берет пример с поли
тически пассивного «Мечела», 
который не делегирует своих 
представителей в парламенты 
всех уровней? Магнитогорцы 
формируют львиную долю об
ластного бюджета, и нам не все 
равно, как расходуются деньги. 
Справедливый контроль никому 
не повредит. Хорошо, если меж
ду ветвями власти есть баланс 
сил. Когда исполнительная власть 
сильная, а депутатов ни во что 
не ставят, руки у нее развязаны. 
А когда администрация знает, что 
не может работать плохо, так как 
депутаты ей на это сразу ука
жут, она будет вести разумную 
политику. 

- Сейчас «Единая Россия» 
выигрывает одни выборы за 
другими и купается в лучах 
славы. Готова ли она к такой 
ответственности? 

- Под флагом «Единой Рос
сии» идут уважаемые в обществе 
люди, они этого не скрывают и 
не стесняются. Что касается «лу

чей славы», то к ней кандидатам 
в депутаты от «Единой России» 
не привыкать. Не привыкать к 
этому и руководителям облас
ти, и ОАО «ММК». Лучей сла
вы у них более чем... Есть зада
ча поважнее: воплотить в жизнь 
новые планы преобразования 
нашего края. 

- Нет ли опасений, что из
биратели посчитают исход вы
боров предрешенным и не 
проявят активности? 

- По этому поводу есть хоро
шее в ы р а ж е н и е : « П л о х у ю 
власть выбирают хорошие граж
дане, которые не голосуют». Не
верно думать, что от одного от
дельно взятого голоса ничего не 
зависит. За нынешних депутатов 
городского Собрания, большин
ство из которых представляют 
ММК, голосовали свыше 60 
процентов избирателей. Это ко
лоссальный кредит доверия, ко
торый ко многому обязывает. 
Такую же поддержку мы долж
ны оказать и областным депута
там. Надо спокойно разобрать

ся в ситуации и доверить тем, 
кто сможет отстаивать интере
сы Магнитки. Понятно, что у 
людей много своих проблем, а 
тут - выборы. Но задумаемся 
на секунду. У нас в Магнитке 
- не как в Приморье: есть свет, 
тепло. Ситуация стабильная, и 
беспокоиться вроде бы не о чем. 
Но не придем мы на выборы, 
где гарантия, что не исчезнут 
дотации, которые выбили наши 
депутаты, и не придут в негод
ность наши дороги? Не будут 
приниматься жизненно важные 
решения, а начнутся дрязги? 
Как говорится, почувствуйте 
разницу. Хорошо бы магнито-
горцам ее не чувствовать. Про
голосовать 25 декабря и ска
зать: «Мужики, работайте даль
ше». В этом - проявление граж
данской позиции. Можно, ко
нечно, проваляться на диване 
и не дойти до участка: мол, мне 
все «по барабану». И пробле
мы города тоже? 

Беседовал 
Юрий ЛУКИН. 

Оплачено из избирательного фонда регионального отделения партии «Единая Россия». 

Мой выбор 

Закусывать надо! 
РЕПЛИКА 

Много лет назад попалась на глаза одна книга. Не 
сохранились в памяти ни название, ни автор - толь
ко содержание. 

Из него следовало, что редкий всемирно известный писатель тво
рил без того, чтоб принять допинг. Кто-то не садился за письмен
ный стол без рюмки-другой коньячку, иные даже наркотиками ба
ловались. Если это правда, простим гениям некоторые слабости: не 
будь их, скольких великих творений мир бы недосчитался. 

Но писать с перепоя - не каждому дано. Убеждаешься в этом 
всякий раз, как увидит свет партийный боевой листок «За Роди
ну». Все, о чем трубят с его страниц, на трезвый ум не придет. О 
том, что «выкушивают» на творческой кухне «родинцев», мы 
еще гадали. Стоило влиться в их ряды так называемому военно
му прозаику Олегу Хандусу - сомнения отпали. 

То-то «лауреат литературных премий» в первом же своем опусе 
ни к селу ни к городу припомнил, как его деду, в годы войны -
подростку, сам Григорий Иванович Носов преподнес кружку 
со спиртом. А герой Шолохова отказался от немецкой закуски 
со словами: «После первой не закусываю»! «Прошибла» Хан-
дуса на алкогольные воспоминания газета «Магнитогорский ме
талл», с которой он еще недавно сотрудничал, а теперь от всей 
души «приложил». 

За что так осерчал на газету ее недавний автор? За то, что 
коллеги посмели осудить поступок, постыдный в творческой 
среде. Наш маститый лауреат опубликовал в «Металле» под 
своей фамилией статью, слово в слово взятую в одной из цент
ральных газет. Теперь Хандус пышет злобой на весь белый свет. 
«Магнитогорский металл» для него - «первоклассная газета», 
которую «сможет сделать и дрессированная обезьяна», команда 
КВН «УЕздный город» - «молодые и откормленные зубоска
лы», хоккейный «Металлург» - «ледовые варяги-варвары». 

В здравом уме и трезвой памяти приступ внезапной ярости ко 
всему, что шевелится, не возникнет. А тяпнешь лишнего - руки 
так и тянутся за топориком. Чертовски хочется кого-нибудь 
пришибить. Вот к чему приводит - «после первой не закусы
ваю». Ну, не наградил Господь талантом - нечего и равняться на 
литературных гениев. Закусывать надо! 

Почти у каждого есть минимум власти. 
Реймон АРОН 

Представляем участников акции, которую 
проводят радио «Динамит», телекомпания 
«ТВ-ИН» и газета «Магнитогорский ме
талл». 

Дмитрий ПРОКОФЬЕВ, 32 года, 
культорганизатор Правобережного общества 
инвалидов, инвалид 
первой группы: 

- Прежде чем идти на выборы, 
нужно чтобы каждый избиратель 
знал своего кандидата в лицо. 
Кандидатам надо не только рас
пространять листовки, но и про
граммы действий: что они соби
раются сделать для улучшения 
жизни инвалидов, пенсионеров, 
малоимущих слоев населения на
шего города. Кандидатам и депу
татам надо проводить встречи, на 
которых рассказывать о том, что 
уже сделано и предстоит сделать, 
чтобы Магнитогорск стал чище, 
красивее, чтобы горожанам было 
уютно и комфортно в своем городе. Почему я буду голосовать? 
Ответ прост - хочу жить лучше. Лично мне нужен такой депутат, 
обратившись к которому, я бы получил реальную помощь, а не 
отговорку вроде: «Извини, Дима, не могу решить твои пробле

мы». Нужно, чтобы вспоминали 
о нас не только 3 декабря, в День 
инвалидов, и 1 октября, в День 
пожилого человека, но всегда, 
чтобы поздравляли с праздника
ми, днями рождения, по возмож
ности вывозили за город. От того, 
насколько окажется верен наш 
выбор, зависит, как мы будем 

ц жить дальше. 

Наталья АНТОНОВА, 
юрист. Она выразилась 
ярко, кратко 
и по существу, 
как и положено 
настоящему юристу: 

- Я считаю, что в любом слу
чае мой голос сыграет какую-то роль. И если я не проголосую, 
то за меня это сделает кто-то другой. А я этого не хочу. 

Наталья КОНДРАТЮК, 36 лет, 
образование высшее, менеджер по продажам 
пластиковых окон, любит играть 
на фортепиано и петь: 

- Я гражданка России, моя по
зиция - голосовать! Я выбираю 
самостоятельный путь, я не хочу 
оставлять выбор кому-то друго
му. Я думаю о своей судьбе, о 
судьбе моего ребенка, о судьбе 
своих родных, и поэтому намере
на сама отдать свой голос за того 
кандидата, которого считаю наи
более приемлемым и полезным 
для нашего города. Самый важ
ный момент - не захватить власть, 
а удержать ее. То есть я считаю, 
что Виктор Филиппович Рашни
ков взял это предприятие, развил 
его и приумножил. Теперь его 
миссия - поднять все это на более 
высокую ступень развития, то 
есть что-то сделать в масштабах города. Поэтому я за пего. 

Ирина ИВАНОВА, 29 лет, директор 
некоммерческой организации «Источник 
жизни». 

- Мы занимаемся пропагандой здорового образа жизни, про
филактикой химической зависимо
сти и ВИЧ-инфекции, работаем со 
школьниками, студентами и их 
родителями. Кроме того, помога
ем взрослым избавиться от ку
рения по программе «Дышите 
свободно». Я иду на выборы, по
тому что это моя активная граж
данская позиция. Я не пропусти
ла ни одни выборы, так была на
учена в семье - папа у меня был 
политически очень активным че
ловеком. От него это передалось, 
конечно же, то есть настрой в се
мье это в первую очередь. На 
выборы идти надо, потому что это 
не только наш долг, но и преиму
щество. Я считаю, что я реально 
могу участвовать в политической 

жизни области и города. 
Напоминаем, что вы можете также поучаствовать в ак

ции «Мой выбор», позвонив на радио «Динамит» по телефо
ну 21-46-11 и сказав, почему вы пойдете на выборы. Авторов 
самых интересных сообщений ждут призы. 

Кто победит на выборах? 
ПРОГНОЗ 

Накануне выборов в Законо
дательное собрание Челябинс
кой области «Магнитогорский 
металл» обратился к политоло
гам и специалистам по изуче
нию общественного мнения с 
просьбой высказать свои про
гнозы относительно исхода на
меченного на 25 декабря голо
сования. 

Известный южноуральский 
п о л и т о л о г д и р е к т о р Че
лябинского филиала Ураль
ской а к а д е м и и г о с у д а р 
с т в е н н о й с л у ж б ы С е р г е й 
ЗЫРЯНОВ говорит, что любой 
прогноз всегда имеет вероятно
стный характер и на практике 
редко подтверждается на все 
100 п р о ц е н т о в . К р о м е , 
разумеется, плохих прогнозов. 

- Прогнозировать результа
ты голосования за политичес
кие партии сложно, поскольку 

в выборах в Законодательное 
собрание области они участву
ют впервые, - считает Сергей 
Зырянов. - При коридоре по
грешности в ± 2 % можно пред
ложить такую картину: 

«Единая Россия» - 50 (здесь 
и далее в % ) , 

КПРФ - 15, 
ЛДПР - 10, 
«Родина» - 7, 
«Яблоко» - 4 - 5 , 
Союз правых сил - 2 - 3 , 
С Д П Р - 1,5. 
С учетом выборов по одно

мандатным округам количе
ство партийных мандатов мо
жет распределиться так: 

«Единая Р о с с и я » - 4 2 , 
КПРФ - 7, 
ЛДПР - 4, 
«Родина» - 4. 
Победят еще и три кандида

та-самовыдвиженца. Двое из 
них примкнут к «Единой Рос
сии». Таким образом, партия 

власти почти наверняка может 
получить квалифицированное 
большинство в региональном 
парламенте. 

Вадим КОЗЛОВ, заведую
щий кафедрой социологии 
ЧелГУ: 

- Явка будет д о с т а т о ч н о 
высокой для того, чтобы выбо
ры состоялись . Пока можно 
предполагать, что на участки 
Челябинской области придут 
около 40 п р о ц е н т о в из
бирателей. 

Против всех проголосуют 
существенно меньше, чем за 
кандидата , набравшего наи
большее число голосов. Скорее 
всего, протестный показатель 
составит 7-8 процентов от чис
ла принявших участие в голо
совании. 

За список «Единой России» 
отдадут голоса не менее 40 про
центов избирателей из числа 
принявших участие в выборах. 

Реальные возможности пре
одолеть 5-процентный про
ходной барьер есть также у 
«Союза правых сил», КПРФ, 
ЛДПР и «Родины». 

Александр ПОДОПРИ ГО
РА, вице-президент консал
тинговой компании «Совет
ник»: 

- Я, конечно, могу назвать 
процент, с которым «победит» 
«Единая Россия», он известен 
давно (как и итоговый круг оп
понентов этой партии), но это 
не будет иметь ровно никакого 
отношения к прогнозу исхода 
выборов. Могу сказать лишь 
одно : у р о в е н ь голосования 
«против всех» покажет, отвеча
ет ли нынешняя власть чаяни
ям своих земляков. 

Олег С М И Р Н О В , полит-
технолог: 

- Избирательная кампания в 
Магнитогорске протекает от
носительно спокойно. Исклю

чение - 20-й округ, где в пос
ледние дни соперники стали 
прибегать к не совсем чистым 
пиаровским технологиям. Та
кая же ситуация и в 16-м го
родском избирательном окру
ге, где предстоят довыборы 
вместо переехавшего в Челя
бинск депутата Романа Пано
ва. Как всегда отличилась и 
«Родина». Липкими бумажками 
с эмблемой «Родины» заклее
ны плакаты «Единой России». 
Видимо, за неимением своих 
ярких лидеров, ее активистам 
очень хочется, чтобы в их ко
манде были Рашников, Сени
чев, Морозов. 

Дмитрий АЛЕКСАНДРОВ, 
политический обозреватель 
газеты «Магнитогорский ме
талл»: 

- Я п р о а н а л и з и р о в а л ре 
зультаты выборов в Законода
тельное собрание субъектов 
федерации за 2005 год. «Еди

ная Россия» проиграла лишь 
в двух из шестнадцати регио
нов. 

А вот как проголосовали за 
«Единую Россию» регионы-
победители: Таймырский (Дол
гано-Ненецкий) автономный 
округ - 3 1 , 1 %, Ямало-Ненец
кий округ - 60,7 %, Магадан
ская область - 28,7 %, Белго
р о д с к а я о б л а с т ь - 52 ,8 %, 
Агинский Бурятский автоном
ный округ - 66,6 %, Чеченс
кая республика - 60,6 %, Ива
новская область - 32 %, Мос
ква - 47,2 %. 

Как видите, самые высокие 
результаты у Агинского Бу
рятского автономного округа, 
Ямало-Ненецкого округа и Че
ченской республики. Думаю, 
что Магнитка может прибли
зиться к их показателям, а вот 
в среднем по области резуль
тат будет на уровне 50 процен
тов. . . 
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